



Global Initiative Against Transnational Organized Crime Ianza Ia 5ª edición del Fellowship en Resiliencia para apoyar respuestas comunitarias en contextos de fragilidad

Viena, 30 de abril del 2024

The Global Initiative Against Transnational Organized Crime (la Iniciativa global contra el crimen organizado transnacional, GI-TOC) se complace en anunciar el lanzamiento de la 5ª edición del Fellowship en Resiliencia, una plataforma para la colaboración intersectorial, global e interdisciplinaria entre actores de la sociedad civil, activistas de derechos humanos, periodistas, artistas, académicos, legisladores, líderes comunitarios y otros individuos que trabajan para contrarrestar los efectos del crimen organizado.

El Fellowship se lanzó en 2020 para ampliar el impacto del Fondo Resiliencia de GI-TOC mediante la identificación, incubación y amplificación de respuestas contra el crimen organizado que fortalezcan la resiliencia comunitaria en lugares afectados por conflictos, violencia y gobernanza criminal.

El tema de la primera edición del Fellowship, en 2020, fue desapariciones y resultó en el proyecto colaborativo «Desaparecido es un lugar: paisajes e historias de quienes #TodavíaFaltan». En 2021, los Fellows colaboraron en proyectos para combatir la extorsión en sus comunidades y produjeron un video para amplificar su mensaje, «Terminar con la extorsión. ¡Ahora!». En 2022, el tema del Fellowship se centró en los crímenes medioambientales, con énfasis en problemas como la minería ilegal, la pesca ilegal, no declarada y no regulada, y los efectos de los crímenes medioambientales en las áreas indígenas protegidas. En el 2023 el Fellowship se enfocó en los derechos humanos, reconociendo que la existencia del crimen organizado, en cualquiera de sus formas, con frecuencia da lugar a violaciones de una amplia gama de derechos humanos.





Para el Fellowship 2024, buscamos a actores de la sociedad civil que apoyen a las comunidades en contextos de fragilidad, en particular a las comunidades que enfrentan conflictos. Los resultados del Índice global de crimen organizado 2023 muestran que las zonas de conflicto son especialmente vulnerables al crimen organizado. Los altos niveles de conflicto en un país no solo afectan su resiliencia frente al crimen organizado, sino que también permiten que las economías ilícitas florezcan y creen un espacio para la participación de actores criminales nacionales y extranjeros. Los países que se han visto envueltos en conflictos e inestabilidad, como Afganistán, Irak, Myanmar, Etiopía y Ucrania, ocupan un lugar destacado en el Índice en términos de sus niveles de criminalidad.

En contextos frágiles donde las instituciones estatales son débiles o carecen de legitimidad, las organizaciones de la sociedad civil desempeñan un papel fundamental en la lucha contra los efectos de la criminalidad. A menudo, los actores de la sociedad civil llenan el vacío dejado por el Estado ayudando a las víctimas de delitos, implementando programas de prevención e iniciando investigaciones. La sociedad civil se convierte en un salvavidas en las comunidades frágiles, como lo demuestran los actuales conflictos armados en Ucrania, Gaza, Yemen y Sudán.

El Fellowship reunirá a un grupo diverso de personas de la sociedad civil que trabajan en varios contextos de fragilidad. Brindará oportunidades de tutoría y talleres de desarrollo de capacidades mientras los Fellows colaboran en la exploración de la fragilidad y la resiliencia comunitaria a través de un enfoque intercultural.

El Fellowship se ha convertido en una importante oportunidad de colaboración entre periodistas, activistas y líderes comprometidos con sus comunidades. Es una plataforma global para comprender la dinámica local del crimen organizado y trabajar juntos para crear resiliencia frente a él.

Siria Gastélum Félix, Directora del Fondo Resiliencia, GI-TOC

El Fellowship en Resiliencia me ayudó a mejorar mis habilidades y a desarrollar mi confianza, y facilitó la creación de redes más resilientes dentro de mi comunidad indígena afectada por la extorsión.

Nukila Evanty, Fellow 2021

La convocatoria ha sido lanzada hoy, estará abierta hasta el 25 de mayo del 2024 y está disponible aquí: convocatoria abierta. El Fellowship 2024 tendrá lugar desde julio del 2024 hasta junio del 2025.





Sobre el Fondo Resiliencia

El Fellowship forma parte del Fondo Resiliencia, programa insignia de GI-TOC, que proporciona subvenciones y apoyo a personas y organizaciones de la sociedad civil que trabajan para contrarrestar los impactos de la gobernanza criminal y la violencia en todo el mundo. Establecido con una donación del Gobierno de Noruega, el Fondo Resiliencia también cuenta con el apoyo de los Gobiernos de Alemania, los Países Bajos y Nueva Zelanda y trabaja con organizaciones internacionales y ONGs de todo el mundo (para más información, pinche aquí).

Sobre Global Initiative Against Transnational Organized Crime

GI-TOC es una organización internacional sin fines de lucro formada por una red de más de 600 expertos del ámbito global y regiona independientes. GI-TOC busca abrir nuevas líneas de análisis para aportar soluciones creativas a los retos del crimen organizado, y servir de plataforma de intercambio y colaboración entre gobiernos, sociedad civil, académicos, sector privado y otros actores. Fundado en 2013 y con sede en Ginebra, GI-TOC tiene representación en todos los continentes (más información aquí).